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«Я – «ЧАЙКА»

Исполнился 61 год с полёта Валентины Те-
решковой. После жёстких испытаний именно 
её комиссия выбрала из нескольких претен-
денток. И Валентина Владимировна навсегда 
вошла в мировую историю как первая женщи-
на-космонавт и единственная женщина, совер-
шившая одиночный космический полёт. 

«Я – «Чайка». Как слышите? Приём...» – такой 
позывной услышал мир из космоса 16 июня 
1963 года, Терешкова почти трое суток прове-
ла в неизведанном околоземном пространстве. 
Корабль «Восток-6» 48 раз облетел вокруг на-
шей планеты.

Сеанс одновременной игры с Сергеем 
Карякиным после торжественного открытия 
школы собрал в Доме космонавтов огром-
ное множество зрителей. Жители Звёздного 
городка оказали упорное сопротивление 
гроссмейстеру, сделав несколько ничьих. 
Особенно отличился четырёхлетний Фёдор 
Черников, партия с которым завершилась 
красивым вечным шахом. Чуть позже депутат 
городского округа Звёздный городок Влади-
мир Киршанов решил отметить подрастающе-
го гроссмейстера вручением подарков за его 
первую значимую победу. Фёдор Черников не 
по годам грамотно на память прокомментиро-
вал партию с Карякиным, тут же предложил 
провести в Звёздном партию с Героем России 
лётчиком-космонавтом Сергеем Залётиным. 
Евгений Баришевский идею поддержал, тут 
же дал задание по организации.

АКЦИЯ «СВЕЧА ПАМЯТИ»

В акции «Свеча памяти»  (благодарим за еже-
годную организацию акции в Звёздном Свет-
лану Колтовских) приняла участие делегация 
во главе с начальником управления по коор-
динации общественных проектов Исполкома 
Народного фронта Василием Михайловичем 
Бочкарёвым.

Звёздный также посетил директор Центра 
по взаимодействию с органами госвласти и ре-
гионами ГК «Роскосмос» Алексей Александро-
вич Халиулин. Вместе с коллегами встретились 
с семьями наших героев-защитников.

За два года гуманитарная миссия Народного 
фронта, по словам Василия Михайловича, пе-
ревезла 17 тысяч тонн груза на сумму 5,6 млрд 
рублей в новые регионы страны. Рассказали 
и о своих гуманитарных проектах, способах 
организации логистики на фронт. Объединяем 
с коллегами наши усилия.

Окончание школы – это один из самых 
волнующих и важных моментов в жизни 
каждого из нас. Выпускники прошли инте-
ресный путь от первого звонка до аттестата 
зрелости. Остались позади чудесные школь-
ные годы, наполненные учёбой, дружбой и 
радостью, яркими впечатлениями, победами 
и открытиями.

44 человек окончили одиннадцатый класс 
школы им. В.М. Комарова. Наши выпускники 
всегда выделялись среди других своим умом, 
талантом и индивидуальностью.

В этом году среди выпускников школы им. 
В.М. Комарова 8 золотых медалистов и 6 се-
ребряных. Полина Маркова, победительница 
регионального этапа Всероссийской олим-
пиады для школьников по обществознанию, 
участница сборной Московской области по 

обществознанию, уже досрочна зачислена в 
университет. Василий Ядренцев получил 100 
баллов на ЕГЭ по физике. Василий в составе 
команды выигрывал чемпионат «Молодые 
профессионалы» (WorldSkills Russia) в ком-
петенции «Инженерия космических систем» 
среди юниоров.

Дорогие выпускники! Пришло время 
ставить значимые, по-настоящему взрослые 
цели. Сегодня вам предстоит сделать выбор 
профессии, принять взвешенное решение, 
которое во многом определит вашу дальней-
шую судьбу. Помните: вы – наше будущее и 
надежда нашей страны! 

Удачи вам на новом этапе вашей жизни!  
В добрый путь!Главное контрольное управление Мо-

сковской области с помощью портала ис-
полнения контрактов Московской области 
на регулярной основе осуществляет кон-
троль в сфере закупок. Портал позволя-
ет в режиме реального времени увидеть 
работу всех заказчиков и поставщиков 
Московской области. Об этом сообщает 
пресс-служба ведомства.

По итогам 1 полугодия 2024 года луч-
шими по Московской области стали заказ-
чики городских округов Котельники, Вос-
кресенск, Пушкинский, Звёздный городок, 
Талдомский, Сергиево-Посадский, Элек-
тросталь, Наро-Фоминский, Истра, Рамен-
ский. Заказчики указанных муниципаль-
ных образований допустили минимальное 
количество просрочек при приемке това-
ров, работ и услуг по контрактам.

Также отмечается «здоровый» уровень 
взаимодействия между поставщиками 
и заказчиками городских округов Элек-
тросталь и Истра в рамках исполнения 
контрактов. Поставщики своевременно 
поставляют, а заказчики отвечают взаим-
ностью и не затягивают приёмку и быстро 
оплачивают.

Церемония вручения документов членам 
СНТ «Виток-1» состоялась в актовом зале Дет-
ской музыкальной школы, её провел началь-
ник подразделения земельно-имущественных 
отношений администрации ЗАТО Звёздный 
городок Максим Попов.

«Земельные участки, на которых располо-
жены СНТ, ранее находились в собственности 
Минобороны. Для начала мы земли передали 
в собственность муниципалитета, после чего 
изменили вид их разрешённого использова-
ния. А для того чтобы передать жителям участ-
ки в аренду, была подготовлена вся необходи-
мая нормативная база. А теперь заключили и 
договоры. Отмечу, что капитальные строения 
на участках жители смогут оформить уже в 
собственность», – рассказала министр имуще-
ственных отношений МО Наталья Адигамова.

«Наконец мы получаем в долгосрочную 
аренду земельные участки, на которых в тече-
ние 42 лет трудились жители Звёздного город-
ка, среди них сотрудники Центра подготовки 
космонавтов, ветераны Великой Отечествен-
ной войны, труженики тыла»,  – прокомменти-
ровала вручение договоров председатель СНТ 
«Виток-1» Ромуальда Леднева, поблагодарив 
сотрудников за длительную работу по защите 
прав дачников.
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Центр подготовки космонавтов им. Ю.А. Гагарина

12 июня, в День России, Сергей Карякин поучаствовал в за-
ложении капсулы времени и открыл свой шахматный клуб в 
Звёздном городке.

Капсулу времени заложили в самом сердце Звёздного го-
родка – у памятника Юрию Гагарину. Перед этим Сергей Ка-
рякин вместе с другими почётными гостями мероприятия 
возложил цветы к памятнику первому космонавту. Вопреки 
прогнозам, погода стояла прекрасная. В капсуле находятся 
различные артефакты, в числе которых магнитные шахматы 
и пожелания чемпиона мира для потомков, написанные на 
карточке для автографов. Откроют капсулу через 37 лет, в год 
столетия первого полёта человека в космос.

В церемонии приняли участие глава городского округа 
Звёздный городок Евгений Баришевский, космонавт из пер-
вого отряда космонавтов дважды Герой Советского Союза Бо-
рис Волынов, исполнительный директор Федерации шахмат 
Московской области Альберт Миннуллин, депутат Госдумы 
Александр Толмачёв, директор Центра подготовки космонав-
тов Максим Харламов, директор Центра управления полёта-
ми Максим Матюшин, директор Центра по взаимодействию с 
органами государственной власти Роскосмоса Алексей Халиу-
лин, Герой России российский космонавт-испытатель Сергей 
Корсаков и юные гагаринцы из школы им. В.М. Комарова.

Открыл церемонию Борис Валентинович Волынов, настоя-
щий ветеран космоса, которому в конце этого года исполнит-
ся ни много ни мало 90 лет.

«Некоторое время я думал, о чем же нужно сказать сегодня, 
и решил вспомнить прошлое. Однажды мне сказали явиться 
в войсковую часть 26/266 и пройти медкомиссию. Всего нас 
туда пришло 20 человек. Позже эта группа людей стала на-
зываться «отрядом космонавтов». Центр подготовки космо-
навтов тогда так не назывался, это была войсковая часть, 
все было засекречено. Ребята, которые попали в отряд, были 
лётчиками-истребителями. Было сделано немало, и однажды 
весь мир узнал, что в космос полетел первый человек – Юрий 
Гагарин. И сегодня мы с вами становимся соучастниками и 
свидетелями того, что сделано начиная с 1960 года. Ребята из 
отряда космонавтов прошли нелёгкий путь, побывали в кос-
мосе. Но впереди у нас дорожки еще более трудные. Те, кому 
предстоит их прошагать, будут выполнять задания в космосе, 
а, может, и на других планетах. Но мы с вами должны не за-
бывать первый отряд. К сожалению, из тех, кто пришёл туда, 
сейчас остался я один. Но от имени всех ребят я желаю вам 
удачи. Пусть она будет космической удачей! Успехов, доброго 
здоровья и большого счастья. Всего вам самого доброго!»

«Сегодня, в этот прекрасный день, День России, мы закла-
дываем капсулу времени для наших потомков. Мы верим, что 
они обязательно продолжат наши великие дела и дела наших 
предшественников. У них для этого есть все задатки. Они обя-
зательно достигнут новых высот, добьются всего, сберегут 
эту прекрасную планету. Наши дети – это строители нашего 
прекрасного будущего!» – сказал Сергей Корсаков.

После заложения капсулы директор музея Дома космонав-
тов Наталья Таланова лично провела экскурсию для почёт-
ных гостей. Затем в Доме космонавтов торжественно открыл-
ся Шахматный клуб Сергея Карякина. По доброй традиции 
главе Звёздного городка вручили шахматную доску с памят-
ной надписью.

 «Открытие шахматного клуба сегодня приурочено не 
только к Дню России. Мы с вами практически попали в дату, 
когда состоялась первая шахматная партия Космос – Зем-
ля – 9 июня 1970 года. Сегодня перед вами находится один 
из первых подарков Юрию Алексеевичу Гагарину. Эта шах-
матная доска была вручена ему 22 мая 1961 года. Директор 
музея Наталья Таланова сегодня любезно предоставила её 
нам, чтобы подчеркнуть, что космос и шахматы всегда были 
объединены. Хочешь быть умным – играй в шахматы. Хочешь 
быть космонавтом – играй в шахматы. Если просто хочешь 
быть успешным – тоже играй в шахматы!» – напутствовал 
собравшихся глава Звёздного городка Евгений Баришевский, 
процитировав слова Героя России лётчика-космонавта Сер-
гея Залётина. Знаменитый гагаринский шахматный стол из  
Гагаринской комнаты нашего музея, подойти к которому мог-
ли все желающие, и правда служил настоящим украшением 
мероприятия. 

БУДУЩЕЕ ЗА КОСМОСОМ И ШАХМАТАМИ!
Шахматный клуб Сергея КАРЯКИНА

ГЕРОИ И ВРЕМЯ

ЮБИЛЕЙ НА МКС: КОСМОНАВТ ОЛЕГ КОНОНЕНКО  
ОТМЕТИЛ 60-ЛЕТИЕ НА ОРБИТЕ

Виктория КОЛЕСНИЧЕНКО

21 июня командиру российского отряда кос-
монавтов Олегу Кононенко исполнилось 60 
лет. Он родился в 1964 году в городе Чарджоу 
Туркменской ССР (ныне Туркменабад, Туркме-
нистан). Юбилей он отметил на борту Между-
народной космической станции (МКС). Этот 
пятый по счёту полёт стал для него особенно 
значимым: 4 февраля 2024 года в 11:30 по мо-
сковскому времени Кононенко установил но-
вый мировой рекорд по суммарному времени 
пребывания в космосе, превзойдя предыдущий 
рекорд Геннадия Падалки в 878 суток 11 часов 
29 минут 48 секунд, установленный в 2015 году. 
5 июня 2024 года в 00:00:20 по московскому 
времени он первым в истории пилотируемой 
космонавтики преодолел отметку в 1000 суток.

КОСМИЧЕСКАЯ ОДИССЕЯ ОЛЕГА КОНОНЕНКО

О космосе Олег Кононенко мечтал с детства, 
и мечта его сбылась 8 апреля 2008 года, ког-
да он впервые отправился на орбиту на борту 
«Союза ТМА-12» как бортинженер и участник 
17-й экспедиции на МКС. Во время этого по-
лёта он дважды выходил в открытый космос, 
а спустя полгода, 24 октября, вернулся на 
Землю. Вскоре, в 2011 году, он снова покинул 
Землю, и с 21 декабря 2011 года по 1 июля 2012 
года лётчик-космонавт снова работал на ор-
бите, теперь уже в роли командира корабля 
«Союз ТМА-03М» и бортинженера экспедиции 
МКС-30, а также командира МКС-31. Во время 
этой миссии он совершил ещё один выход в 
открытый космос. Спустя три года, с 23 июля 
по 11 декабря 2015 года, он снова отправился в 
космическую экспедицию, на этот раз как ко-
мандир корабля «Союз ТМА-17М» и бортинже-
нер экспедиции МКС-44/45. Четвёртая косми-
ческая миссия Кононенко началась 3 декабря 
2018 года и продолжалась до 25 июня следую-
щего года. В этот раз он был командиром «Со-
юза МС-11» и экспедиции МКС-58/59. Во время 
этого полёта он дважды выходил в открытый 
космос, включая обследование пробоины в 
«Союзе МС-09».

Текущий полёт Героя России начался 15 сен-
тября прошлого года.

На сегодняшний день Олег Кононенко совер-
шил семь выходов в открытый космос, включая 
недавний выход, состоявшийся 25 апреля 2024 
года. В общей сложности он провёл в открытом 
космосе 44 часа 30 минут.

ИСПЫТАНИЯ НА ОРБИТЕ

Работа на МКС полна новых открытий, 
но не обходится без непредвиденных ситу-
аций, требующих быстрого и точного реаги-
рования. Например, 30 августа 2018 года, во 
время четвёртого полёта Олега Кононенко на 
орбиту, на МКС произошло неожиданное па-
дение давления. Причина была быстро най-
дена – утечка воздуха в пристыкованном к 
МКС корабле «Союз МС-09». Воздух выходил 
через отверстие диаметром два миллиметра 

в шпангоуте бытового отсека корабля. Кос-
монавты запечатали отверстие, восстановив 
герметичность станции, однако вопрос о 
происхождении дыры остался нерешённым. 
Чтобы исследовать отверстие, Олег Кононен-
ко и Сергей Прокопьев совершили выход в 
открытый космос, вскрыли обшивку корабля 
и взяли пробы с повреждённого участка. На 
выполнение «хирургической операции» им 
потребовалось почти восемь часов. Задача 
была чрезвычайно сложной и рискованной, 

поскольку бытовой отсек изначально не был 
предназначен для работы в открытом космо-
се – на нём отсутствуют поручни и элементы 
крепления. Несмотря на это, работа была вы-
полнена успешно.

ЭКСПЕРИМЕНТЫ И ОТКРЫТИЯ НА БОРТУ МКС

Олег Кононенко рассказал РИА «Новости» о 
наиболее запомнившихся экспериментах из сво-
их полётов и о некоторых экспериментах из пя-
той «командировки». Одним из особенно запом-
нившихся экспериментов он назвал совместный 
проект «Контур-2» с ЦНИИ РТК и немецким Ин-
ститутом мехатроники, над которым он работал 
во время третьего полёта. В рамках этого экспе-
римента космонавт на борту МКС собрал схему и 
через каналы космической связи управлял робо-
тами на Земле – в Санкт-Петербурге и Мюнхене.

Во время четвёртого полёта он участвовал 
в эксперименте «Магнитный 3D-биопринтер», 
который запомнился тем, что Россия впервые 
напечатала биоорганы в невесомости. В рамках 
эксперимента в декабре 2018 года были созданы 
тканеинженерная конструкция хряща челове-
ка (хондросфер) и щитовидная железа крысы. 
Кононенко отметил, что технология биопечати 
позволяет создавать так называемые «орга-
ны-сентинелы» для изучения радиационных 
воздействий, что важно для дальних полётов и 
создания баз на других космических объектах.

На время пятой экспедиции Олега Кононенко 
на МКС запланировано множество эксперимен-

тов. Сам Герой России выделил «Фуллерен», в 
рамках которого с помощью электровакуумной 
печи выращиваются совершенные кристаллы 
фуллеренов – новый класс полупроводников, а 
также «Перепел», в ходе которого исследуется 
устойчивость популяции японского перепела 
в микрогравитации. Также космонавт отметил 
исследование «Орбита-МГ», направленное на 
создание системы мониторинга технического 
состояния оболочек модулей МКС и контроль 
выявленных негерметичностей.

ПРАЗДНОВАНИЕ ЮБИЛЕЯ НА ОРБИТЕ

Перед днём рождения работа Олега Кононен-
ко на МКС шла в штатном порядке. 19 июня, на-
пример, космонавт произвёл замену оптических 
датчиков дыма системы пожарообнаружения 
в служебном модуле «Звезда». Несмотря на то, 
что юбилей Олега Кононенко выпал на рабочий 
день, коллеги нашли время на праздник. Они 
приготовили для именинника торт, а вечером 
организовали застолье всем коллективом МКС 
в российском сегменте станции. «Вот такой торт 
экипаж приготовил мне на день рождения. Торт 
сделан из печенья, шоколада, леденцов и дру-
гих сладостей, прибывших на борт МКС в соста-
ве стандартных и дополнительных рационов 
питания», – рассказал юбиляр ТАСС. Кононенко 
также поделился с землянами видеозаписью, на 
которой показаны сладости, парящие в услови-
ях невесомости: «Вот такие подарки доставлены 
с Земли на грузовом корабле «Прогресс МС-27» 
специально к моему дню рождения. Среди них 
есть и шоколадка с моей фотографией, было 
очень приятно получить такой гостинец. С удо-
вольствием попробую сладости и, конечно же, 
угощу ими членов экипажа МКС», – сказал он.

Возвращение Олега Кононенко на Землю за-
планировано на сентябрь этого года. Ожидает-
ся, что к концу годовой экспедиции общее вре-
мя пребывания командира российского отряда 
космонавтов в космосе достигнет 1110 суток. 
Звёздный городок поздравляет Олега Кононен-
ко с юбилеем и желает ему дальнейших успе-
хов в космосе и на Земле!

Первая в истории шахматная партия, между 
космонавтами на станции и представителями 
отрасли на Земле, состоялась 9 июня 1970 года. 
Совсем недавно. На орбите играли легенды кос-
моса Андриян Николаев и Виталий Севастьянов. 
На Земле – руководитель подготовки советских 
космонавтов Николай Каманин и космонавт 
Виктор Горбатко.

Каждый из них особенно дорог нам, Звёздному. 
Открытие в Доме космонавтов Шахматного клу-
ба Сергея Карякина – это и дань памяти и уваже-
ния ветеранам космической отрасли.

В МОНАСТЫРЕ ОПТИНА ПУСТЫНЬ  
НАЧАЛИСЬ ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ  
ИСТОРИЧЕСКОГО ВХОДА В ОБИТЕЛЬ  
С ЗАПАДНОЙ СТОРОНЫ 

Во времена старцев это был главный вход, 
изображение которого можно увидеть на всех 
архивных фотографиях монастыря. 

Все желающие принять участие, даже са-
мое посильное, и поддержать воссоздание 
исторического входа в обитель: Оптинской 
лестницы от Святых врат монастыря от баш-
ни с Ангелом к колокольне Обители – симво-
ла духовного восхождения для паломников 
и символа монашеской жизни, могут присо-
единиться. Да будет над Вами молитвенный 
покров Божией Матери и святых Оптинских 
Старцев!

https://www.optina.ru/

РЕКВИЗИТЫ МОНАСТЫРЯ ОПТИНА ПУСТЫНЬ 
https://www.optina.ru/rekvizity_monastyrja/

Религиозная организация «Введенский  
ставропигиальный мужской монастырь   
Оптина пустынь Русской Православной  

Церкви (Московский Патриархат)»

ИНН: 4009003148 КПП: 400901001
ОКПО: 25909645, ОКОПФ 20300, 
ОКАТО 29216501000, ОКФС 54

ОГРН: 1034004900973

Банковские реквизиты

Р/СЧ.: 40 703 810 308 220 026 367 
К/СЧ.: 30 101 810 600 000 000 701

БИК: 042 908 701
В АО «Газэнергобанк» г. Калуга

При переводе в графе «Назначение плате-
жа» указывается: «Пожертвование на устав-
ную деятельность, на восстановление Лест-
ницы исторического входа в обитель. НДС не 
облагается».

ДЛЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ 
https://www.optina.ru/donation/    

При частном пожертвовании также отметь-
те  в Примечании: «Пожертвование на устав-
ную деятельность, на восстановление Лест-
ницы исторического входа в обитель. НДС не 
облагается».



54 ЕЖЕДНЕВНО В ЗВЁЗДНОМ С УВАЖЕНИЕМ, ЕВГЕНИЙ БАРИШЕВСКИЙ

Ольга Рослякова является представителем 
одной из ветвей госвласти на муниципальном 
уровне, установленных Конституцией РФ. В 
представительном органе подмосковного Звёзд-
ного городка коллеги доверили ей место сразу 
в трёх постоянных депутатских комиссиях. 
Первая – по социально-экономическому плани-
рованию, бюджету и финансовой политике. Вто-
рая – по обеспечению регламента и правовым 
вопросам, ну, а третья – по взаимодействию с 
субъектами управления ЗАТО, безопасности и 
режиму функционирования и депутатской эти-
ки. По словам самой Ольги Николаевны, дело не-
простое, но захватившее её с головой.

В общественной жизни городка Ольга Рос-
лякова человек не из новых. Она  успешно про-
работала в Общественной палате муниципали-
тета заместителем председателя. В результате 
кадровых перестановок в 2022 году в местном 
Совете депутатов горожане выбрали Ольгу Рос-
лякову в представительный орган от политиче-
ской партии «Единая Россия». Более подробно о 
себе депутат рассказала нашей газете.

– Ольга Николаевна, депутат – это представи-
тель жителей во власти, который от их име-
ни участвует в управлении всеми аспектами 
жизни города. В чём вы видите свою главную 
задачу работы в представительном органе?

– Главная задача муниципального депутата – 
своевременно реагировать на проблемные сто-
роны жизни городского сообщества в интересах 
избирателей. Время сегодня особенное, требует 
дополнительных усилий от всех слоёв населе-
ния нашей страны. Приходится проводить ещё 
и разъяснительную работу и среди молодёжи, и 
среди среднего возраста, и пенсионеров.

– Население нашего городка особенное, в чём, на 
ваш взгляд, это выражается? На чём вы лично 
делаете акцент в общении с избирателями?

– Главное не только слушать и слышать 
своих избирателей и, соответственно, от за-
просов акцентировать внимание на главном, 
но и грамотно и быстро решать, поставленные 
избирателями задачи.  На самом деле Звёздный 
городок – это место со своей уникальной исто-
рией, с находящимся на территории Центром 
подготовки космонавтов – градообразующим 
предприятием Звёздного, на котором трудится 
значительная часть горожан.

– Всегда ли находите взаимопонимание с пред-
ставителями исполнительной власти Звёзд-
ного городка?

– Моё кредо, как в моём бизнесе, так и в ра-
боте общественной, – умение договариваться 
для достижения цели. Это важно. Конечно же, 
бывают разные ситуации и моменты, но всегда 
важно уметь найти компромиссы и результата 
достичь. Мы же делаем одно общее дело, и это 
нужно осознавать. Работаем на благо городско-
го округа. Важна и независимость, и взаимопо-
нимание ветвей власти – тогда жителям будет 
комфортнее. 

– Вы ранее дважды баллотировались в депута-
ты – в 2013 и 2018 годах. Было сложнее? Помог 
ли самоанализ каких-то ошибок, если таковые 
были? 

– Не могу сказать, что было сложнее. Навер-
ное, всё-таки время было другое, и выдвигалась 
на другие округа, видимо, даже более сложные 

округа, можно так сказать. Безусловно, было 
меньше опыта. И я рада, что работаю именно 
в Звёздном городке депутатом именно от ПП 
«Единая Россия». Я думаю, горожане заметили, 
что «Единая Россия» очень много для нашего 
городка делает.

– На какие молодёжные общественные органи-
зации Звёздного опираетесь в своей депутат-
ской деятельности?

– Конечно же, это «Движение первых», «Во-
лонтёры Победы», «Молодёжный парламент». 
Взаимодействие депутатского корпуса с моло-
дёжными движениями – это важная и неотъ-
емлемая часть работы! Молодёжь, подраста-
ющее поколение – наше общее будущее. И это 
мнение  губернатора нашего региона Андрея 
Воробьёва. 

– Безопасность – одно из направлений вашей 
депутатской деятельности. Какие отноше-
ния у вас с участковыми уполномоченными 
полиции отдела полиции №2 МУ МВД России 
«Власиха»?

– Рабочие отношения с правоохранитель-
ными органами по решению актуальных го-
родских задач. Регулярно знакомимся с отчё-
тами участковых уполномоченных, работой 
инспекторов по делам несовершеннолетних, 
а также контактируем с военкоматом по во-
просам мобготовности и работе с призывной 
молодёжью.

– При такой загруженности хватает ли вре-
мени на основную работу и личную жизнь: 
спорт, культуру, досуг?

– Стараюсь. В моей жизни семья, дети, со-
вместное времяпрепровождение очень серьёз-
ное место занимают. Чем больше делаешь, тем 
больше успеваешь. Очень любим совместные 
велопрогулки. С большим удовольствием вы-
краиваем время для посещения театров, любим 
МХТ им. А.П. Чехова. К великому сожалению, на 
спорт времени нет от слова совсем…

– Насколько активны местные жители стар-
шего поколения и ветеранские организации во 
взаимодействии с вами?

– Среди старшего поколения, мною очень 
уважаемого, среди ветеранов, как и везде, в 
Звёздном есть свои активисты, энтузиасты. 
«Активное долголетие» в Звёздном действи-
тельно активное, и их председатель Галина 
Подкопаева тому яркий пример. К нашему сча-
стью, она не одинока, её поддерживают неуто-
мимые коллеги-ветераны. Работаю активно с 
Союзом пенсионеров и ветеранов. Неоднократ-
но ходатайствовала о выделении финансовой и 
иной помощи от Мособлдумы одиноким пенси-
онерам, инвалидам. Работа в этом направлении 
очень важна, и я её продолжаю. А лучше пусть 
они сами о моей с ними работе расскажут:

Ольга Николаевна Чмыга, член отделения 
Союза пенсионеров в Звёздном городке

– Наш депутат Ольга Рослякова – человек 
большой души. Что я могу сказать – очень от-
ветственный наш представитель во власти. В 
Звёздном городке она пользуется неограни-
ченным авторитетом среди представителей 
разных слоёв населения. Она регулярно встре-
чается с избирателями, знакомит нас со своей 
депутатской программой на очередной срок. Я 
проживаю на другом избирательном участке, 
но, по отзывам жителей городка с её участка, – 
она депутат с заслуженным авторитетом.

Я пенсионерка, мне 85 лет. Я неоднократно 
обращалась к ней за помощью. Ольга Никола-
евна всегда внимательно выслушает, обсудит 
проблему и как депутат подскажет выход. На 
приёме у неё можно не сомневаться, безвы-

ходных ситуаций минимум. На предстоящих 
выборах, в случае если она пойдёт по нашему 
округу, буду голосовать только за Рослякову. 

Людмила Сергеевна Коваленя, председатель 
отделения Союза пенсионеров в Звёздном го-
родке

– Я председатель Союза пенсионеров наше-
го городка. По роду деятельности я взаимодей-
ствую со многими депутатами. С Ольгой Нико-
лаевной наши встречи проходят очень часто и 
весьма продуктивно. Для наших пенсионеров 
делает очень много. Наше отделение ей очень 
благодарно. Как от депутата помощь чувствуем 
порой значительно большую, чем ожидаем, за 
что очень уважаем и любим. Любой пенсионер 
Звёздного подтвердит это и скажет, что Ольга 
Николаевна – сама доброта, очень уважает лю-
дей, любит людей, всегда отзывчива. Этот чело-
век всегда находит время для любого жителя го-
родка, её отличает ум, порядочность, честность, 
моральная чистоплотность, отсутствие цинизма. 
Кроме прочего, для неё отсутствует градация на-
селения по возрастному или иному цензу: если 
человек обратился, значит, ему надо помочь! Од-
нако, отмечу, не все депутаты работают как Ольга 
Николаевна. На очередных наступающих выбо-
рах я отдам свой голос только за Ольгу Рослякову. 
Я знаю своих коллег, которые также солидарны 
со мной в выборе депутата на новый срок.

Галина Ивановна Подкопаева, председатель 
клуба «Активное долголетие»

– Я знакома с депутатом Ольгой Росляковой 
продолжительное время, более 10 лет точно. 
Очень отзывчивый и внимательный депутат, 
умеет найти подход к каждому избирателю. Мне 
известно, что на предстоящие в сентябре у нас 
выборы в местные органы она будет выставлять 
свою кандидатуру. Я думаю, что она как никто 
другой достойна этого ответственного звания – 
депутат. В настоящее время она депутат по наше-
му избирательному округу, поэтому мы на себе 
ощущаем плоды её труда по отстаиванию наших 
интересов в Звёздном и за его пределами. Она 
оказывала помощь моей приятельнице по под-
готовке и отправке продуктовых наборов участ-
никам боевых действий на СВО. Также Ольга Ни-
колаевна оказывает внимание и помощь людям 
с ограниченными возможностями здоровья. Ор-
ганизовывает сбор и доставку им праздничных 
подарков из необходимых продуктов питания.

Также к такой помощи можно отнести орга-
низацию путёвок нуждающимся гражданам в 
санатории и профилактории. Об этом человеке 
приятно говорить, потому что встречи с ней 
приносят позитив, положительные эмоции и 
желание активно жить и приносить пользу и 
радость.

Житель округа Медведев Анатолий Андре- 
евич

– Я проживаю в указанном МКД с 1991 года. 
За это время по нашему избирательному округу 
№7 было немало депутатов. Среди всех хочу от-
метить Рослякову Ольгу Николаевну. Она очень 
добросовестно выполняет свои депутатские 
обязанности, вникает во все хозяйственные 
и культурные аспекты жителей нашего дома. 
За время ремонта фасада Рослякова О.Н. чётко 
и грамотно отслеживала график выполнения 
строительных работ подрядчиком. Кроме того, 
она ведёт регулярную переписку с жильцами 
дома по всем хозяйственным вопросам, а при 
необходимости прибывает на место на встре-
чи. По моему мнению, таких депутатов, как Рос-
лякова, необходимо выбирать в Государствен-
ную Думу Российской Федерации. Уверен – она  
достойна награждения за активную и беско-
рыстную депутатскую деятельность.

НЕЗАВИСИМОСТЬ И ВЗАИМОПОНИМАНИЕ –  
ОСНОВА КОМФОРТА

В Московской области завершается процесс 
формирования краткосрочной и долгосрочной 
программы модернизации теплоснабжающего 
хозяйства. 

Министерство экономики и финансов Мо-
сковской области утвердило межбюджетный 
трансферт администрации Звёздного городка 
на строительство новой котельной.

Его сумма составит 699 262,78 руб. Она будет 
выделена тремя траншами:

2024 г.: 34 964,14 руб. 
2025 г.: 279 705,11 руб.
2026 г.: 384 593, 53 руб.
Строительство котельной предполагает 5% 

софинансирования из местного бюджета, что 
составит за три года 38 803 310 рублей.

Таким образом, общая стоимость новой ко-
тельной составит порядка 736 млн рублей.

Котельная рассчитана на 36 МВт, в марте 
текущего года нам утверждали только 15 МВт. 
Спасибо правительству Московской области 
за поддержку наших аргументов в необходи-
мости большей мощности на объекте, который 
будет отапливать МКД и муниципальные уч-
реждения Звёздного городка.

Вкупе с масштабной заменой сетей ЦО и 
ГВС, которую мы начинаем проводить уже сей-
час, нам удастся выполнить губернаторскую 

программу по повышению качества энерго-
снабжения и энергоэффективности. Програм-
му, которая ставит во главу угла комфорт жи-
телей и сотрудников наших муниципальных 
учреждений, а также части объектов ЦПК им. 
Ю.А. Гагарина, которые также смогут питаться 
от новой котельной.

КАКИЕ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ДЕНЬГИ  
ПРИВЛЕЧЕНЫ В ГОРОДОК И ЧТО СДЕЛАНО 
КОМАНДОЙ АДМИНИСТРАЦИИ ЗА 5 ЛЕТ: 

• 4 победы в Губернаторской номинации 
«Лучшее ЗАТО» + 250 млн рублей   

• За победы в конкурсе проекта «Комфорт-
ная городская среда» на благоустройство из 
федерального бюджета + 40 млн рублей 

• На благоустройство Звёздного городка из 
регионального бюджета дополнительно при-
влечено 800 млн рублей  

• Аренда торгового центра в бюджет Звёздно-
го городка принесет за 15 лет 540 млн рублей 

ПОСТРОЕНО И ОРГАНИЗОВАНО ДЛЯ  
УЛУЧШЕНИЯ КАЧЕСТВА ЖИЗНИ ГОРОЖАН: 

•  6 детских игровых площадок
•  44 парковочных места 
•  7 дополнительных остановочных павильо-

нов
•  2 площадки для выгула собак
• 5 реализованных проектов по программе 

инициативного бюджетирования
• 1,6 км сетей реконструировано, запланиро-

вано +1,8
•  57,5 га земли выведено в собственность му-

ниципалитета
•  2,5 га земли выделено для многодетных се-

мей городского округа
•  4 СНТ получили договора аренды земли на 

49 лет
•  189 камер «Безопасный регион»

Вместе с жителями мы преодолели трудный 
этап пандемии  короновируской инфекции.

Налажена поддержка участников СВО и чле-
нов их семей.

Проведено благоустройство и первичная 
очистка водоёмов Звёздного городка.

Отреставрированы въездные группы в 
Звёздном городке. 

Реализована программа капитального ре-
монта образовательных учреждений Звёзд-

ного городка: модернизирована инфраструк-
тура МБОУ СОШ им. В.М. Комарова, детского 
сада «Ласточка», Детской музыкальной шко-
лы. 

Наши дети занимаются в современных, ком-
фортных и безопасных условиях. В учебный 
процесс активно внедряются информационные 
технологии.

Проведен капитальный ремонт в большин-
стве домов Звёздного городка: ремонт фасадов, 
утепление домов, ремонт входных групп и вну-
тридомовых сетей, пр.

Отремонтировано 8 из 10 дворовых террито-
рий.

На 400% увеличено количество парковоч-
ных мест на Леонихе.

Создана сеть велопешеходных дорожек и 
тротуаров из плиточной конструкции.

Активно оказывается помощь Волонтёрско-
му центру «Путь добра».

Развивается  программа «Активное долголе-
тие».

Приведены в порядок нестационарные объ-
екты на Леонихе.

Сделано немало! Спасибо моей команде и ак-
тивным жителям, всегда готовым поддержать 
советом и своим неравнодушием.

В ЗВЁЗДНОМ ГОРОДКЕ В 2026 ГОДУ 
БУДЕТ ПОСТРОЕНА НОВАЯ КОТЕЛЬНАЯ

Многолетний вопрос с оформлением земли 
в СНТ г.о. Звёздный городок завершён. О том, 
какая работа проведена в этом направлении 
и каких изменений теперь ждать членам СНТ, 
нам рассказал руководитель подразделения 
земельно-имущественных отношений город-
ского округа Звёздный городок Максим Попов. 

– Максим Владимирович, это был достаточно 
долгий путь, и сейчас он подходит, благодаря 
вашей работе, к логическому завершению.

– Члены СНТ «Виток-1» на данный момент 
получают на руки уже зарегистрированные в 

Росреестре договоры аренды на 49 лет. Это по-
зволит людям на законных основаниях поль-
зоваться земельными участками, построить 
или оформить ранее построенные либо дач-
ные, либо жилые дома и в случае регистрации 
строений как жилых в них прописаться. Также 
это позволит, при наличии зарегистрирован-
ных жилых домов, воспользоваться преиму-
ществами программы «Догазификация СНТ». 

– Как люди к этому относятся?
– Конечно, позитивно, все понимают, что 

это была долгая, кропотливая работа. Если 

говорить об истоках, когда-то Министерство 
обороны издало приказ о том, чтобы выделить 
людям земельные участки, но это было сде-
лано без закрепления конкретной площади 
за конкретным человеком. Просто был пере-
чень людей, которые должны были получить 
участки площадью от 2 до 6 соток на человека. 
Далее они уже самостоятельно это распреде-
ляли. В дальнейшем сформировались СНТ, и, 
для того чтобы всё было узаконено, сначала 
нужно было получить эти земельные участ-
ки в собственность муниципалитета, внести 
изменения в генеральный план города и изме-
нить категорию земли на СХ-2, как раз эта ка-
тегория земли предназначена для размещения 
дачных и садовых участков, где можно возво-
дить жилые строения. Мы уже передали эти 
земельные участки в СНТ, провели межевание, 
согласовали всё с Росреестром и другими над-
зорными ведомствами. На сегодняшний день 
все процедуры пройдены, все мероприятия 
выполнены, и мы подошли к тому, что выдаём 
людям зарегистрированные договоры. 

– Когда члены СНТ смогут получить докумен-
ты? 

– 12 апреля мы выдали договоры членам 
СНТ «Комета», 21 июня выдали договоры чле-
нам СНТ «Виток-1», далее у нас на подходе 
«Виток-3», работа по договорам с членами то-
варищества завершается, по срокам ориенти-
ровочно это произойдёт в середине июля. По 
СНТ «Виток-2» идёт приём заявлений, подго-
товка договоров, постановлений. Мы плани-
руем завершить эту работу к концу сентября.

Также администрация г.о. Звёздный горо-
док планирует ко всем СНТ подвести дороги, 
газ и воду. В ближайшие 5 лет запланирована 

работа по обустройству асфальтированных 
дорог на территориях СНТ, там, где позволяет 
площадь и ширина дорог, будем делать в том 
числе тротуары и освещение. Мы говорим не 
только о подъездных дорогах, но и дорогах на 
внутренней территории СНТ. Мы специально 
эти дороги пока оставляем на балансе муни-
ципалитета, будем делать это за счёт муни-
ципального бюджета. Также мы уже обрати-
лись в Мособлгаз о доведении газа до границ 
СНТ, после чего можно будет говорить о гази-
фикации непосредственно самих участков. 
По программе догазификации СНТ получат 
бесплатное подведение газа до границ СНТ, 
после их члены могут обратиться за бесплат-
ным доведением газа непосредственно до их 
участков.

Максим ЧУКАЕВ Пресс-служба Звёздного городка

ЖИТЕЛИ СНТ СМОГУТ ОФОРМИТЬ ЗЕМЛЮ В АРЕНДУ И ВПОСЛЕДСТВИИ 
ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ВСЕМИ СОЦИАЛЬНЫМИ ЛЬГОТАМИ

Светлана ЛАЗАРЕВА

В 2025 году в Доме космонавтов начнётся капиталь-
ный ремонт. Часть активностей ДК будет перемещена 
в актовый зал Детской музыкальной школы, часть – в 
актовый зал среднеобразовательной. Будем активнее 
задействовать наши общественные пространства.

Ремонт пройдёт под руководством депутата Совета 
депутатов Звёздного городка, директора Дома космо-
навтов Андрея Викторовича Кривоносова.

Выборщики партии «Единая Россия» выдвинули Андрея Викторовича 
на новый срок депутатских полномочий.

Заслуженный работник культуры Московской области имеет боль-
шую поддержку как в правительстве Московской области, так и в 
федеральных структурах органов государственной власти. Надеем-
ся, Андрей Викторович, что Дом космонавтов заслуживает самого  
качественного ремонта!



6 7КАЧЕСТВО ЖИЗНИ КОСМОС КАК ПОСЛУШАНИЕ

ВОСКРЕСНАЯ ШКОЛА – В ЛАВРЕ
ИЕРОМОНАХ ПАФНУТИЙ (ФОКИН). ФОТО ИЗ АРХИВА ХРАМА ПРЕОБРАЖЕНИЯ ГОСПОДНЯ

ПРАЗДНИК СВЯТОЙ ТРОИЦЫ В ЗВЁЗДНОМ ГОРОДКЕ
«ДНЕСЬ БЛАГОДАТЬ СВЯТАГО ДУХА НАС СОБРА…»

ИЕРОМОНАХ ПАФНУТИЙ (ФОКИН). ФОТО ИЗ АРХИВА ХРАМА ПРЕОБРАЖЕНИЯ ГОСПОДНЯ

Дорогие братья и сёстры! Поздравляем вас 
с днём Святой Троицы, с праздником Пятиде-
сятницы, с Днём рождения Церкви! Это один 
из важнейших христианских праздников – в 
этот день мы вспоминаем сошествие Святого 
Духа на апостолов, которое произошло спустя 
пятьдесят дней после Воскресения Христова, 
почему праздник и получил своё второе назва-
ние – Пятидесятница. С этого дня Святой Дух 
непрестанно пребывает в Церкви Христовой 
(особым присутствием) как Утешитель, Дух 
Истины. Этот День принято называть Днём 
рождения Церкви.

Священное Писание передаёт это событие 
так: «…внезапно сделался шум с неба, как бы 
от несущегося сильного ветра, и наполнил весь 
дом, где они находились. И явились им разде-

ляющиеся языки, как бы огненные, и почили 
по одному на каждом из них. И исполнились 
все Духа Святаго, и начали говорить на иных 
языках, как Дух давал им провещевать» (Деян. 
2, 2–4).

После Воскресения, а затем и Вознесения 
Христа на Небеса двенадцать апостолов вме-
сте с Пресвятой Девой, жёнами-мироносицами 
и другими учениками пребывали в Синайской 
горнице в молитве. Они ждали, что Господь 
ниспошлёт на них силу свыше, хотя и не зна-
ли, как именно это произойдёт. И когда на их 
головы спустились языки пламени, которые 
светили, но не обжигали, самыми невероятны-
ми их свойствами оказались не физические, а 
духовные: апостолы начали говорить на раз-
ных языках, а огромный прилив сил, радости и 
вдохновения в полную силу разжёг огонь веры 
в их сердцах.

На Троицу в православных храмах совер-
шается одна из самых красивых служб в году. 
Церкви украшены зеленью: пол устлан тра-
вой, храм наполнен цветами и ветвями берёз. 
Священнослужители облачаются в одежды 
зелёного цвета. Такая традиция сохранилась 
ещё с первых веков христианства: в древней 
Церкви был обычай в день Пятидесятницы 
украшать свои храмы и дома зеленью, чтобы 
как бы вновь очутиться на покрытой весенней 
зеленью Синайской горе вместе с Моисеем. Зе-
лёный цвет также является символом жизни, 
животворящей силы Святого Духа.

В День Пресвятой Троицы – день рождения 
Церкви – Господь объединил вокруг себя всех 
верующих людей: тех, кто желает следовать 
Ему, жить по Его заповедям и побеждать свою 
смерть Его смертью и Воскресением.

В этот день в храме Преображения Господ-
ня прошли торжественные богослужения. 
Предварило праздник поминовение всех от 
века усопших православных христиан в Тро-
ицкую родительскую субботу. А завершили 
праздничный воскресный день молебном с 
акафистом Преподобному Сергию Радонеж-
скому и освящением изготовленных в мастер-
ской Лавры стихарей для воспитанников на-
шей Воскресной школы.

1–2 июня, завершив 2023–2024 учебный год, воспитанники 
воскресной школы и их родители отправились в путь к Препо-
добному Сергию Радонежскому в Троице-Сергиеву Лавру.

Взяв во внимание завет Преподобного: «Прежде чем идти ко 
мне – помолитесь об упокоении моих родителей над их гробом», 
паломники в начале пути посетили Покровский Хотьков мона-
стырь.

В 1330-х годах здесь приняли монашеский постриг родители 
Преподобного Сергия Радонежского – Преподобные Кирилл и 
Мария Радонежские. В 1337 году они мирно почили и были по-
хоронены в Покровском храме. В 1992 году Архиерейский Собор 
постановил причислить их к лику святых для общецерковного 
почитания.

В монастыре маленьким паломникам и их родителям была 
проведена экскурсия. Пребывание в обители оставило самые тё-
плые ощущения, вызвало умиротворение и желание вернуться 
сюда в будущем. Помолившись и приложившись к мощам Пре-
подобных Кирилла и Марии, путники отправились в Лавру к 
Преподобному Сергию.

Вспомнив житие игумена земли Русской и более подробно 
узнав о Троице-Сергиевой Лавре от опытных лаврских экскур-
соводов, паломники отправились на моление перед мощами 
Преподобного.

Разместившись в Паломнической слободе, путники провели 
в обители два незабываемых дня.

Большой интерес у детей вызвало участие в мастер-классе 
по изготовлению свечей. Каждый привёз домой по три изготов-
ленных свечи. Ребятам очень понравилось мастерить своими 
руками. Все были очень воодушевлены рукоделием и захотели 
принять участие в других промыслах лаврской братии.

Красота и благость лаврской Литургии укрепили наших па-
ломников. Дети отметили особый вкус лаврских просфор и свя-
той воды.

Незабываемой стала экскурсия вместе с настоятелем храма 
Преображения Господня иеромонахом Пафнутием на колоколь-
ню. В момент пребывания на колокольне звонари звонили в 
колокола на третьем ярусе. Красота колокольного звона в соче-
тании с прекрасными видами вызвали у всех присутствующих 
восторг. Особый интерес у ребят вызвал огромный колокол «Ле-
бедь». Этот колокол чудесным образом сохранился до нашего 

времени ещё со времён Бориса Годунова. Он был отлит в 1594 
году и получил прозвище «Лебедь» за его благозвучие. Это са-
мый большой колокол из спасённых от уничтожения в револю-
ционные времена. Весит он 10 тонн.

Насладившись колокольным звоном и видом местных красот, 
наши паломники уютно разместились на втором ярусе коло-
кольни под самым большим в России действующим 72-тонным 
«Царь-колоколом». Здесь от отца Пафнутия и экскурсовода они 
узнали о звоннице, её колоколах и звонарях. Оказывается, что-
бы лаврский гигант зазвучал, его язык весом две тонны раска-
чивают сразу шесть человек. «Царь-колокол» звонит нечасто: на 
Пасху – каждую субботу и воскресенье вплоть до праздника Воз-
несения, потом на Троицу, в дни Преподобного Сергия (18 июля 
и 8 октября), в праздники Успения, Воздвижения, Рождества и 
Крещения. По воле Божией нашим паломникам удалось услы-
шать звучание этого прекрасного гиганта.

Благодать обители наполняет каждого и не может оставить 
сердце нетронутым. Уезжать из Лавры совсем не хотелось! Впе-
реди наших паломников ждал источник, появившийся по мо-
литвам Преподобного Сергия во второй половине XIV века. Этот 
источник, именуемый в народе «Гремячий ключ», и по сей день 
дарует исцеление всем приходящим сюда с верой, надеждой и 
благоговением. Наши паломники настолько прониклись этим 
местом, что через несколько дней вновь сюда вернулись со сво-
ими семьями.

Преподобне отче наш Сергие, моли Бога о нас!

НА СТРАЖЕ НАШЕГО ЗДОРОВЬЯ
Светлана ЛАЗАРЕВА

Прорывы науки и достижения в космосе обеспечивают люди 
на Земле. Сохранить здоровье, продлить годы жизни, обеспечить 
её качество – всем этим занимаются медики. Жители Звёздного 
городка за врачебной помощью обращаются в Медсанчасть №2. 
Здесь лечат всех: от космонавтов и людей, чья профессия не свя-
зана с технологической сферой, до малышей, которые живут на 
территории городка. В преддверии Дня медика мы поговорили 
об успехах и сложностях работы с начальником филиала ФГБУЗ 
ЦМСЧ №119 ФМБА России – МСЧ №2 Ольгой Юрьевной Мининой.  

– Ольга Юрьевна, жители Звёздного городка очень высоко оце-
нивают работу Медсанчасти №2. Члены семей космонавтов, 
жёны, вдовы первого отряда космонавтов всегда очень довольны 
персонально вашим отношением. Вы на связи 24 часа в сутки. И 
в какое бы время к вам ни обратились, вы помогаете и решаете 
самые разные вопросы.

– Это сложно, у меня телефон не отключается даже в отпуске. 
Но у меня такая профессия. На то я и главный врач, чтобы коорди-
нировать, решать, помогать пациентам. 

– Ольга Юрьевна, как Медсанчасть №2 влияет на качество жиз-
ни наших жителей и как его улучшает?

– Поликлиника – это первичное звено оказания медицинской 
помощи населению Звёздного городка. Общая численность об-
служиваемого контингента составляет  6198 человек. В структу-
ре Медсанчасти №2 127 штатных единиц. Это количество на 15 
единиц превышает предписанную нам штатную структуру для 
обслуживания прикреплённых к нам пациентов. И каждая про-
верка нам даёт рекомендацию привести штатную структуру к 
порядку. Как вы понимаете, для этого нужно провести сокраще-
ние. Этого мы стараемся избежать и делаем всё возможное, что-
бы сохранить персонал. Потому что мы понимаем, что врачей и 
медсестёр неплохо бы иметь больше. Это связано с пожеланиями 
наших жителей, они хотят без очереди идти на приём, чего до-
биться непросто.

– Ольга Юрьевна, все ли направления работы поликлиники за-
крыты? 

– В поликлинике работают терапевтическое, хирургическое, 
педиатрическое отделение,  отделение медицинской реабилита-
ции, отделение скорой медицинской помощи, пять диагностиче-
ских кабинетов, регистратура. У нас есть лаборатория, при том 
что везде они уже закрыты, больше при поликлиниках нет лабо-
раторий. В поликлиниках работают лаборанты, которые осущест-
вляют забор анализов и отправляют их в другие учреждения. И 
только мы с большим трудом, кстати, сохраняем свою лаборато-
рию, финансируем её, потому что колоссальные траты идут на за-
купки оборудования, реактивов. Мы её сохраняем, потому что это 
Звёздный городок, потому что мы понимаем, что здесь большое 
количество пожилого населения, которое нуждается в том, что-
бы сразу сделать анализы. Ещё одно преимущество сохранения 
лаборатории – у нас есть пациенты, которые не могут прийти, и 
мы отправляем лаборанта к ним домой, чтобы взять анализы и 
быстро их сделать.

Мы проводим медицинское обслуживание работников Центра 
подготовки космонавтов и жителей всего Звёздного городка. Это 
немалая работа. К тому же мы обслуживаем всех 24 часа, потому 
что у нас есть полноценная служба скорой медицинской помощи, 
работающая круглосуточно.

Нужно отметить, что в Звёздном городке никогда не было та-
кой скоропомощной службы, которая работает сейчас. Здесь на-
ходилась просто бригада, централизованная скорая всегда была 
в Щёлкове, сейчас у нас уже несколько бригад: и взрослая, и дет-
ская, и реанимационная. Выездными бригадами скорой медицин-
ской помощи в 2023 году выполнено 2557 выездов, из них 495 – к 
детям.

– С какими проблемами обращаются пациенты к вам как к глав-
ному врачу?

– С очень разными. Но не всегда получается сделать так, как 
хотят люди, потому что есть определённые правила, мы живем в 
рамках требований документов.

Например, жители Звёздного городка хотят получить каче-
ственную и быструю услугу, например быстро госпитализиро-
ваться, но мы распределены в первую очередь по территори-
альному признаку: мы прикреплены к Щёлковской больнице и 
имеем право направить документы для госпитализации паци-
ентов на рассмотрение в клиники Федерального медико-биоло-
гического агентства (ФМБА). Рассматривают документы по-раз-
ному, бывает неделю, бывает 3 дня, и потом уже дают ответ, 
берут они пациента или нет. Поэтому и госпитализация не про-
ходит так, как хотят пациенты: я сегодня обратился, и сегодня 
же меня госпитализируют. 

Мало того, есть понятие – маршрутизация пациентов. Коорди-
нацию работы бригад скорой медицинской помощи выполняет 
отдел медицинской эвакуации Московской областной станции 
скорой медицинской помощи. Если осуществляется неотложная 
медицинская помощь, то в первую очередь в качестве медицин-
ского учреждения для оказания помощи пациенту в условиях 
стационара рассматривается больница в Щёлкове.

И стоит упомянуть определённый сложившийся у жителей 
Звёздного городка менталитет – наша скорая отвозит пациентов 
также и на плановые госпитализации. А это не предполагается 
вообще в работе скорой помощи. Она работает только по неот-
ложным вызовам. Вот вы представьте, что в Щёлкове скорая при-
езжает по адресу и отвозит пациентов на госпитализацию. 

– Но мы же Звёздный городок. У нас же определённое качество 
жизни.

– Да. Безусловно. Наши жители привыкли к отношению макси-
мально внимательному. Но такое качество жизни должно сопро-
вождаться финансированием. А мы несём расходы на транспорт, 
причём немалые, потому что экстренно госпитализируем в раз-
ные удалённые от Звёздного городка организации ФМБА: Феде-
ральный клинический центр высоких медицинских технологий 
ФМБА России (г. Химки, МО), Федеральный медицинский биофи-
зический центр имени А.И. Бурназяна (г. Москва, ул. Маршала Но-
викова), Федеральный научно-клинический центр специализиро-
ванных видов медицинской помощи и медицинских технологий 
(г. Москва, Ореховый бульвар) и другие. Это далеко, и, когда мы 
пытаемся поставить обслуживание на юридически правильный 
алгоритм, жители городка возмущаются. А на самом деле такого 
нигде нет, неотложная помощь – это инфаркты, инсульты, аппен-
дициты, то есть это срочные вызовы. 

И, хочу отметить, платных услуг в нашей поликлинике мини-
мальное количество, мы стараемся оказывать максимальную по-
мощь рамках ОМС.

– И мы вам за это очень благодарны. Мы очень ценим качество 
медицинской помощи, которое оказывается в Звёздном городке. 

– Мы стараемся идти навстречу пациентам. Еще хочу отме-
тить, что в структуре ФМБА есть Лечебно-реабилитационный 
центр в д. Голубое, в который вообще не попасть, потому что там 
спортсмены, сотрудники Роснано и т.д. Так вот за этот год около 
70 жителей Звёздного городка – люди в возрасте, далеко не космо-
навты, были нами определены в этот центр по несколько раз. Нам 
удалось найти алгоритм, который дал такие возможности для на-
ших жителей, и это наши жители могут подтвердить.

– Ольга Юрьевна, вы работаете в структуре ФМБА, но террито-
риально мы сотрудничаем со Щёлковской больницей. Насколько 
качественно там обслуживают наших пациентов, которые по-
падают из Медсанчасти №2? 

– Я не могу сказать, что в Щёлкове обслуживают хуже. Сейчас в 
Щёлковской больнице великолепный главврач Николай Валерье-
вич Красиков, он очень доступен, очень хорошо помогает и идёт 
на контакт. При необходимости я могу всегда ему позвонить, по-
просить о содействии, и он обеспечит всё необходимое внимание, 
надо отдать ему должное. Вот сейчас я обращалась по детям, нуж-
на была срочная помощь, был вопрос по улучшению пребывания 
нашего пациента и т.д.

– Расскажите, пожалуйста, о том, какую помощь оказывают в 
нашей поликлинике детям. 

– На медицинское обслуживание к поликлинике прикреплено 
904 ребенка, из них 727 являются жителями ЗАТО Звёздный горо-
док. Для них у нас работает великолепное детское отделение. В 
школе имени В.М. Комарова и детском саду «Ласточка» работают 
врач-педиатр и медсестра. Но, на наш взгляд, этого недостаточно. 
Сейчас прорабатывается вопрос строительства модуля детского 
поликлинического отделения. Его появление позволит создать 
комфортные условия и повысить качество оказания медицин-
ской помощи детскому населению, обеспечив комплексное ока-
зание услуг по лечению и профилактике заболеваний.

– А как обслуживаются уникальные жители нашего Звёздного 
городка – лётчики-космонавты, Герои?

– Я вам честно скажу, что мы не делаем разделения. И так не 
должно быть. Для меня что космонавт, уважаемый мною, что 
уже отлетавший космонавт, что член отряда, пока ещё не побы-
вавший в полёте, а только участвующий в подготовке, что обыч-
ные жители Звёздного городка абсолютно равны. Мы всех лечим 
одинаково. Если поступает просьба госпитализировать, решить 
какой-то медицинский вопрос, помочь, мы всё это выполняем 
одинаково. Безусловно, есть преимущества у Героев России, у нас 
есть программа поддержания активного долголетия, в рамках 
которой космонавты получают медицинское обеспечение на базе 
больницы №83 ФНКЦ ФМБА России и Федерального медицинско-
го биофизического центра имени А.И. Бурназяна. 

– Ольга Юрьевна, много лет возле нашей поликлиники машины 
паркуют аккуратно, но все же стихийно. Насколько я знаю, сей-
час решается вопрос о размещении благоустроенной автосто-
янки.

– Да, мы давно эту тему поднимаем, потому что земля на 
территории поликлиники принадлежит ФМБА, а земля за воро-
тами – Звёздному городку. К счастью, глава нашего городского 
округа Евгений Васильевич Баришевский рассмотрел этот во-
прос и уже подписал документы о том, что будут делать стоянку 
возле поликлиники. Безусловно, не хватает места, мы не можем 
запускать все машины на территорию поликлиники, хотя мно-
гие об этом просят, но мы делаем исключение только для машин, 
которые привезли на приём инвалидов.

– Стоянка будет именно на том месте, где сейчас организована 
стихийная парковка?

– Да, именно там. Но у нас есть ещё и далеко идущие планы на 
строительство модуля детской поликлиники. Безусловно, пробле-
ма, что поликлиника уже не соответствует современным требова-
ниям. Все наши подразделения располагаются в здании1956 года 
постройки. Конечно, проведённый капремонт – это хорошо, но 
здание маловато. Мы сделали лифт, хотя он и не был предусмо-
трен в трёхэтажном здании, но мы придумали, как решить дан-
ный вопрос, чтобы наши пациенты могли подниматься на приём 
к узким специалистам на третий этаж. Сейчас поэтапно пытаем-
ся решить вопрос строительства детского модуля.

А по врачам,  хочу отметить, что у нас очень хорошие специа-
листы. Сегодня мы стараемся привлекать и молодых врачей, мы 
приняли на работу молодого эндокринолога, буквально вчера 
взяли на работу молодого участкового терапевта, на которого у 
нас большая надежда, она приехала из Санкт-Петербурга. А во-
обще в Звёздный городок сложно привлечь персонал, потому что 
людям нужно предоставлять жильё. И, нужно сказать, админи-
страция помогает нам в этом.

– Помогает ли вам Центр подготовки космонавтов?
– Мы в очень хороших отношениях. Я сейчас обратилась в ЦПК 

и к главе нашего города: один из наших специалистов хотел про-
сто уехать из Звёздного городка, поскольку не мог решить вопрос 
с жильём, и, нужно отдать должное, Евгений Васильевич Баришев-
ский помог, выделил служебную квартиру. И такие просьбы возни-
кают постоянно: вот сейчас новый доктор из Петербурга, о котором 
говорили выше, есть доктор, который обслуживает Центр подго-
товки космонавтов и несколько лет живёт в общежитии.

– Участвует ли ФМБА, наша медсанчасть в различных государ-
ственных программах, повышающих качество медицинского об-
служивания?

– Да, конечно, во всех возможных, получаем новое оборудова-
ние в рамках госпрограмм, чтобы обеспечить нашим пациентам 
как можно более качественную и высокотехнологичную помощь. 

ФМБА всё-таки ведёт научно-клиническую деятельность, это 
крупнейшая научно-клиническая база, она отличается от работы 
Минздрава. 

– Несколько дней назад появился указ о том, что ФМБА будет пе-
реподчинено напрямую президенту РФ. Как вы думаете, как это 
повлияет на вашу работу? 

– Это очень хорошо, руководство ФМБА добивалось такого ста-
туса, и, видимо, президент увидел целесообразность появления 
такой структуры в своём прямом подчинении. Как повлияет, пока 
трудно сказать, скоро придут документы, которые определят ал-
горитм изменений. Но, конечно, это большая честь, и повлечёт 
изменения в лучшую сторону. 

– Ольга Юрьевна, пользуясь случаем, от всех жителей Звёздного 
городка поздравляю вас и всех специалистов Медсанчасти №2 
с Днём медработника. Благодарю вас за то, что заботитесь о 
нашем здоровье, что всегда готовы помочь, и за неравнодушное 
отношение к пациентам.

– Спасибо. Нам очень приятно получать такие высокие оценки 
нашей работы, со своей стороны будем стараться и дальше ока-
зывать всем жителям Звёздного городка качественную и достой-
ную  медицинскую помощь.

КОММЕНТИРУЕТ РУКОВОДИТЕЛЬ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ  
ЗЕМЕЛЬНО-ИМУЩЕСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ЗВЁЗДНЫЙ ГОРОДОК МАКСИМ ПОПОВ 

В администрацию города поступает много запросов и от 
жителей, и от ФМБА о том, что нужно сделать парковку у МСЧ 
№2. В конце 2023 года был разработан проект данной пар-
ковки, произвели расчёты и в бюджете на 2024 год заложили 
деньги на её строительство. На сегодняшний день конкурс 
отыгран, контракт заключён 17 июня, подрядчик приступа-
ет к организации парковочного пространства. Размеры этой 
парковки 37х20 м, на ней появятся 26 парковочных мест. Из 
них 23 места обычных стандартных размеров и три парко-
вочных места для инвалидов. Таким образом, мы закроем по-
требность жителей в парковке возле Медсанчасти №2. 

Движение на парковке будет односторонним, чтобы не 
было пересечений с машинами скорой помощи. Если говорить 
о нынешнем въезде на территорию поликлиники, то туда по-
ворачивать будет нельзя, там будет установлен «кирпич». Если 
двигаться от третьего КПП, то въезд будет через 15 м после су-
ществующего въезда. А существующий въезд станет выездом 
с парковки и въездом-выездом для машин скорой помощи. 

Выполнен запрос от ФМБА о предоставлении служебного 
жилья.

В рамках выполнения поручений губернатора Москов-
ской области Андрея Юрьевича Воробьёва применяются 
меры по привлечению врачей для работы в муниципалите-
тах региона. В администрацию Звёздного городка поступи-
ло заявление, были собраны документы, прошла Жилищная 
комиссия, и на ней единогласно приняли решение о выдаче 
квартиры врачу.

Также хочу сообщить, что решается вопрос о строитель-
стве новой детской модульной поликлиники. Был запрос 
от ФМБА на выделение участка для этих целей. На сегод-
няшний день администрация выделила и уже поставила 
на кадастровый учёт земельный участок, непосредственно 
примыкающий к парковке и к Медсанчасти. В настоящий 
момент документы на него находятся в Росреестре для из-
менения вида разрешённого использования под непосред-
ственно медицинскую деятельность, и после изменений мы 
будем передавать этот земельный участок ФМБА, чтобы они 
могли приступать к строительству.

Александр ВОЛОДИН
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«ТЕАТРАЛЬНЫЙ ПОЕДИНОК. ШКОЛЬНАЯ ЛИГА»

Учащиеся МБОУ СОШ имени В.М. Комарова 
с УИАЯ стали серебряными призёрами в мо-
лодёжном проекте «Театральный поединок. 
Школьная лига». 

16 июня в Центре культуры и искусств горо-
да Реутов состоялся финал первого сезона игр 
Молодёжного проекта «Театральный поединок. 
Школьная лига».

По итогам финальных соревнований места 
между командами распределились следующим 
образом: 

• 1 место – школьный театр «Кракелюр» (г. 
Дедовск)

 • 2 место – школьный театр «Рождённые си-
ять» (Звёздный городок) 

• 3 место – театральная студия «Бригада „П“» 
( г. Одинцово)

Директором проекта является актер театра 
и кино Валерий Опёнкин, а автором и руководи-
телем – актёр театра и кино, режиссёр, педагог 
по актёрской импровизации во ВГИКе Максим 
Драченин.

Руководителями проекта в МБОУ СОШ име-
ни В.М. Комарова с УИАЯ являются замести-
тели директора по воспитательной работе 
Татьяна Васильевна Хлебникова и Ирина Ан-
дреевна Никитина, учитель начальных классов 
и педагог-организатор Юлия Юрьевна Пышко-
ва. Школьники уже не первый раз принима-
ют участие в этом проекте. За два года своего 
существования в школе театр «Рождённые 
сиять» поставил 4 спектакля и принял уча-
стие в огромном количестве конкурсов, одним 
из которых является «Фестиваль школьных 
театров» в рамках Всероссийского проекта 
«Школьная классика», состоявшийся 6 июня на 
ВДНХ. Ребята показали спектакль по мотивам 
одноимённого произведения А.С. Пушкина «Ба-
рышня-крестьянка» и получили высокую оцен-
ку экспертов, актёров театрального института 
имени Бориса Щукина.

Желаем театральному коллективу творче-
ских успехов и новых побед!

Ансамбль народной песни «Космические 
казаки», лауреат всероссийских и международ-
ных конкурсов на открытии Кубка Гагарина по 
конкуру.

15 ИЮНЯ 2024 ГОДА НА ТЕРРИТОРИИ КСК «ЗВЁЗДНЫЙ» 
СОСТОЯЛСЯ ЕЖЕГОДНЫЙ ТУРНИР КУБКА ГАГАРИНА ПО КОНКУРУ

22 ИЮНЯ. ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ «ВОЕННАЯ ТРОПА»
VII Спортивно-патриотическая игра «Воен-

ная тропа», организованная Спортивной шко-
лой «Галактика», состоялась в Звёздном.

Спасибо организаторам во главе со Светла-
ной Владимировной Колтовских за прекрасное 
мероприятие. В игре приняло участие два де-
сятка команд.


